


2023 a été une année de transition pour l'équipe municipale, chacun a pu et a su
trouver sa place autour d'anciens et nouveaux projets.

Nos débats et échanges ont été constructifs et nous ont permis d'avancer pour le
développement de notre commune.

Au terme de celle-ci, nous pouvons vous présenter un bilan aujourd'hui sur le travail abouti
ou en cours de réalisation :
• restauration de logements rue du Mazel et création d’une maison d'accueil pour les

jeunes enfants (anciennement locaux ADMR)
• rénovation du presbytère (travaux d'isolation et sanitaire)
• remplacement d'une partie des luminaires publics par des LED moins énergivores
• lancement de l'étude du réseau d'assainissement et sa consultation d’entreprises
• réflexion sur la rénovation énergétique et la création de logements à l'école publique
• décision d'une mise en œuvre d’isolation phonique de la pompe à chaleur de la Mairie
• ventes signées ou en cours des derniers terrains du lotissement Laval
• travail pour la création d'un nouveau lotissement (ancien terrain de foot, Laval)
• entretien des chemins de randonnée et travaux d'embellissement sur les ouvrages

communaux

Une année s’achève, une nouvelle s’annonce… Nous nous tournons maintenant vers l’avenir !

Suite à la cessation d’activité du cabinet de kinésithérapie, nous avons pris contact
avec M. Alazard, déjà gérant des deux cabinets, afin de relancer l’activité dans de nouveaux
locaux, sur notre village, mis à disposition par la Communauté de Communes Monts Rance et
Rougier. Une collaboratrice nouvellement arrivée sur le territoire travaillera avec lui.

Malgré les contraintes financières, les projets pour 2024 sont nombreux :
• aboutissement de la pose des bornes électriques retardée par le prestataire titulaire du

marché
• concertation et programmation des travaux de sécurisation de la traverse D999
• réflexion de la création d'une voie verte reliant la salle des fêtes avec le centre bourg
• réfection des trottoirs de Laval avec sécurisation piétonnière du pont de Synelec à

l'embranchement de la MFR
• participation de la Communauté de Communes Monts Rance et Rougier aux travaux de

voirie
• poursuite de l'étude de faisabilité du boulodrome, suite à l'accord récent du certificat

d'urbanisme
• acquisition du terrain face au parking du Rouergue pour la création de places de

parking

Je suis heureux de vous annoncer également que notre commune a été lauréate parmi
71 communes aveyronnaises du dispositif « Villages d’avenir ». Ceci va nous permettre d’être
accompagnés par les services de l’Etat dans la réalisation de nos projets.

Toutes ces réalisations et projets sont le fruit d'un travail d'une équipe d'élus que je
remercie pour son implication. Je remercie également l'ensemble du personnel communal
pour son dévouement en faveur du bien-être et du bien-vivre à St Sernin..

Je vous adresse au nom de l'ensemble du Conseil municipal mes meilleurs vœux pour
cette nouvelle année 2024, qu'elle soit heureuse, remplie d'humanité et de paix !



MARIAGE/PACS: 1

- 07/08/2023: CHEVALIER Lucile et 

ARMSTRONG-TAYLOR Evan

NAISSANCES : 2

- 25/03/2023: SAUSSOL Scott, Marc, Pierre

- 05/10/2023 : FOSSEMALE Giulia, Jeannine,

Marie, Yolande

DÉCÈS : 22

- 10/01/2023: BOUYSSOU Olivier, Louis, Henri,

Albert

- 19/01/2023: JEAN Alice, Denise née

PUGINIER

- 27/01/2023: BASCOUL Yvonne, Jeanne,

Marguerite, Marie née SERIN

- 07/02/2023: PIERRES Paulette, Léonie, Marthe

née LANDAIS

- 13/02/2023: ROUQUETTE Fernand, Jean-

Marie, Aimé

- 18/02/2023: DRIOTON Claude, Henri

- 24/02/2023: LACAN Henri, Emilien, Marius

- 26/02/2023: FABRE Simone, Marie, Doria née

GAUTHIER

- 10/05/2023: PASTUREL Marguerite, Françoise

née BASCOUL

- 05/06/2023: BRENGUES Gerard, Henri, Paul

- 12/06/2023: SIRGUE Yvonne, Maria née

BOULARAND

- 30/06/2023: CORNELIS Jean, Arthur

- 23/08/2023: COQUET Hélèna, Marie-Louise,

Emilienne née CARAMEL

- 28/08/2023: BASCOUL Aimé, Roger, Lucien

Cette année en 2024, le recensement se déroulera du 18 janvier au 17 février en France métropolitaine

TRANSCRIPTION DE DÉCÈS: 11

- 10/04/2023: BENN Brian, Wilfried

- 25/04/2023: COSTES Christian, Léon, Adon

- 15/05/2023: SLEIZAC Juliette, Albertine, 

Marinette, Joséphine née BASCOUL

- 23/06/2023: COSTES Francis, André, Yvon

- 22/08/2023: SUAU Henriette, Denyse, Euphrasie

née CONSTANS

- 15/09/2023: CARENCO Robert, Sylvestre, 

Joseph

- 22/09/2023: BOUDES Nicolas, Didier, Francis

- 27/09/2023: PEYTAVI Henri, Joseph

- 09/11/2023: BARTHELEMY Fernand, Marius, 

Germain

- 15/102/2023 : VILLARS Antoinette, Marie, 

Eugénie

- 30/12/2023 : COSTES Jean-Pierre, Frédéric, Yves

- 12/09/2023: BARTHE Albert, Raymond,

Jean, Baptiste

- 14/09/2023: JAMME Paul, célestin, Julien

- 01/11/2023: MARC Paulette, Henriette

Juliette, Adrienne née MAURY

- 11/11/2023: BARTHE Marie-José née 

VALERO

- 23/11/2023: GARNIER Gérard, Julien,; 

Daniel

- 01/12/2023: BEL Auguste, Marcel

- 19/12/2023 : AMALRIC Louis, Jean-Marie

- 28/12/2023 : BEC Marie Jeanne Marthe 

Solange née BEC



De gauche à droite: Maxime CANTALOUBE, Laëtitia BOULET,  Laëtitia DOSTAL, Christophe 

TENEDOS, Claire BEZZINA, Valérie DEMARCY, David PAGES, Fabienne DURAND

Le 8 janvier, Patrick Roques entouré de son Conseil 

Municipal adresse ses vœux à la population. À cette 

occasion, le Conservatoire de l’Aveyron et son ensemble 

de cuivres a animé cet après-midi festif pour le plus grand 

bonheur de tous avant de déguster ensemble la galette.

Le 17 mars, les formateurs, le directeur Mr Courant et

les élèves de la MFR Valrance organisent à la Mairie la

remise des diplômes du Brevet des Collèges. Une

cérémonie à laquelle ont assisté Mr Fizes Président de

la MFR, Me Solié Conseillère Régionale, Me Aliès

Conseillère Départementale et Présidente de la

Communauté des Communes, Mr Couderc Maire de

La Serre et plusieurs élus de St Sernin.

Le 3 février, visite citoyenne des élèves de l’école

privée Ste Marie à la découverte de la commune, de

son rôle et son fonctionnement.

Le 11 février, en présence de nombreux élus,

gendarmes et représentants de casernes des

Sapeurs Pompiers avoisinantes, a eu lieu la

traditionnelle Ste Barbe.



Le 12 Mai, les élèves de l’école publique « École de

Victor » ont eu un échange citoyen à la Mairie sur la

vie communale et ses obligations. Après la

découverte des locaux, ils échangent en salle du

Conseil avec le Maire et ses adjoints à partir des

questions qu’ils ont préparées.

Le 11 novembre, nous faisons mémoire des

nombreux soldats de notre commune morts au

combat durant la guerre 14-18 ainsi que de

ceux qui ont succombé lors des conflits où est

engagée l’armée française en 2023.

Le 26 novembre, à l’occasion de la fête votive, une

commémoration des soldats morts pour la France de la

Paroisse de St Sernin a eu lieu au monument aux morts

Place de la Collégiale en présence des services de

Gendarmerie et des Sapeurs Pompiers.

Le vendredi 8 décembre, M. le Maire et ses conseillers avaient invité les enfants des deux écoles du village

ainsi que les bénévoles ayant fabriqué les décorations de Noël à partager un chocolat chaud et des friandises à

la salle polyvalente Place du Fort. Partage, échanges et magie de Noël étaient au rendez-vous…

A tour de rôle, les enfants ont pu poster leur lettre au Père Noël en attendant que les lutins viennent relever la

boîte en espérant être bien gâtés le jour J !

La municipalité remercie chaleureusement tous les bénévoles ayant conçu et fabriqué toutes ces décorations

qui ornent le village. C’est un travail conséquent qu’ils souhaitent cependant continuer !

Le 19 mars, commémoration des Anciens 

Combattants de la guerre d’Algérie



La municipalité de Saint Sernin s’est rapprochée du groupe vétérinaire Velvet

pour son expertise en matière de régulation et de gestion des populations de

chats libres. Cette expérience s’appuie sur les préconisations de la Fondation

30 Millions d’Amis.

Depuis le 1er février 2023, Maxime Cantaloube a été nommé adjoint technique en remplacement de Christophe

Hot qui a mis un terme à sa demande de disponibilité.

Avec l’accroissement de l’activité d’accueil, de communication et de gestion, le Conseil Municipal a décidé de

renforcer l’effectif du service par l’emploi d’un adjoint administratif à mi-temps.

Un appel à candidature a été lancé et a permis le recrutement de Claire Bezzina depuis le 1er Mars.

Le site internet de la commune permet aux administrés l’accès en ligne à un 

ensemble de services afin de simplifier les démarches administratives. 

Il dispose d’une interface qui permet aux agents de recevoir et de traiter les

demandes.

Cliquez sur « démarches infos pratiques ». À chaque thème (État civil, 

Citoyenneté, Familles…) sont associées les démarches et sources 

d’information. Lorsque l‘administré saisit un formulaire, le site génère un 

code unique de suivi. Celui-ci permet de suivre l’état du traitement de sa 

demande. 

Site internet : http://www.st-sernin.fr

Encore cette année et par égard pour les agents

chargés de l’entretien et du nettoyage des rues et

espaces verts ainsi que pour l'ensemble des

administrés, il est demandé à chaque propriétaire

de chien de veiller à ramasser les déjections

canines.

Les propriétaires sont invités à utiliser les

sachets à déjection installés dans plusieurs

endroits du village pour faciliter le ramassage.

Il suffit d’enfiler le sac comme un gant puis de

ramasser la déjection avant de le jeter dans la

poubelle.



.

Dans un souci de diminution de la consommation énergétique et

d’écologie, les luminaires du village sont progressivement

remplacés par des lampadaires LED. Actuellement programmés

pour un abaissement de 80% de leur puissance à 23h, le conseil

municipal réfléchit à une extinction totale de l’éclairage pendant la

nuit.

Le conseil a voté, en guise de test, une baisse d’intensité

lumineuse à 30% et s’appliquerait sur la traversée du village route

de St Affrique et Albi.

Depuis la mise en place de ces luminaires, il a été constaté une

diminution significative de la consommation électrique.

Nous avons décidé de mutualiser les travaux de remplacement du

réseau d’eaux usées avec l’installation des nouvelles conduites

d’eau financées par le Syndicat des Rives du Tarn.

Les deux réseaux installés dans les années 60 étaient superposés

dans une tranchée unique, cette configuration était due à l’époque

au manque de moyens mécaniques et à l’étroitesse des rues.

Ces travaux nécessaires de réfection du réseau d’assainissement

n'avaient pas été budgétisés.

Suite à décision du Conseil Municipal, un cabinet d’étude a débuté

une prospection des réseaux avec des passages caméra. Le cabinet

a pu dresser un cahier des charges et établir un devis estimatif.

Le chantier de rénovation des réseaux devrait faire l'objet d’une

mise en concurrence pour une réalisation courant 2024.

Les collectivités ont un rôle précurseur dans le développement de

la mobilité électrique par le déploiement de bornes de recharge.

Le Conseil Municipal a décidé l’installation de 2 bornes de

recharge pour véhicules électriques sur le parking du Merdanson.

Les travaux de génie civil et de raccordement électrique ont été

réalisés. L’achèvement de l’installation se poursuivra dès cette

année, du retard a été pris dû à un désistement du prestataire.

Sébastien Villeneuve était en charge de l’exploitation de la station d’épuration et des divers ouvrages

du réseau d’assainissement.

Depuis le 1er mai, suite à sa demande de disponibilité, Mr le Maire a sollicité l’entreprise SAUR de St

Affrique pour assurer son remplacement. Une convention pour une durée d’un an prévoit des missions

d’exploitation, la maintenance de la station d’épuration et des trois postes de relevage. Un service

d’astreinte pour les interventions d’urgence est également prévu.



Suite à de récurrentes demandes d’associations et de

particuliers locataires, nous avons acquis et fait

installer un lave-vaisselle à la salle St Martin.

Pour la sûreté des villageois, nous avons

fait poser un garde corps au stade du

Dermau et des rampes dans le village.

Nous avons procédé au grenaillage du

revêtement pour prévenir les chutes sur

le parvis de la Mairie en période de gel

Le bureau de l’ADMR a été déménagé 

à la Mairie ou la permanence est 

maintenant assurée.

Le sentier du Salès a été restauré

(murs de soutènement, drainage,

aplanissement) pour faciliter la

déambulation des personnes.

De même les murets ont été

défrichés et renforcés quand

nécessaire.

Pour finaliser la sécurité des abords de 

la Mairie, une clôture a été implantée 

au lotissement du Poulsadou.



Le local occupé anciennement par l’ADMR rue

du Mazel a été restauré et équipé pour

permettre, en concertation avec le service PMI

du Conseil Départemental, l’accueil de jeunes

enfants par des Assistantes Maternelles en

cours de demande d’agrément et de formation.

La Mairie poursuit la rénovation des

appartements qu’elle loue principalement aux

jeunes étudiants de la MFR Valrance.

Suite à l’embauche de l’agent d’accueil en

Mars, nous avons aménagé son poste de

travail à l’entrée de la Mairie.

Ainsi Claire Bezzina peut renseigner les

personnes ou les orienter vers le secrétariat si

nécessaire.

Le Comité de pilotage mis en place pour

le concert de Nadau (projet inter-

associatif intercommunal soutenu par la

Municipalité) prévu le 19 Juillet a

organisé une visite du site (boulodrome

derrière le salle des fêtes) pour la mise en

place de la sécurité avec les services de la

Préfecture, des Pompiers et de

Gendarmerie.

Afin d’empêcher les intrusions, dégâts et vols à l’hôtel

Carayon, les accès ont été murés suite aux

recommandations de la Sous-Préfecture.

Nous sommes allés visiter Puycelsi

pour avoir un exemple de restauration

des rues. Une réflexion sur le pavage

des rues du vieux St Sernin est en

cours.



Construction d’un complexe funéraire par 

la SARL Cabanes. 

L’activité a débuté en avril 2023.

Ouverture au 26 avenue de St Affrique de l’agence 

immobilière Immo&Cie, spécialisée dans la transaction, 

location et gestion de biens immobiliers. 



Les assistantes maternelles exerçant leur activité sur notre

commune souhaitent faire valoir dans un avenir proche

leurs droits à la retraite. Nous devons engager des

recherches de solutions pour permettre aux familles

concernées de trouver un mode de garde adapté à leurs

besoins.

Aidés par la Communauté de Communes, nous avons

lancé une étude des besoins de mode de garde des jeunes

enfants sur le territoire et organisé une réunion publique

pour en donner les résultats..

Une concertation entre la Mairie, la Communauté de Communes, les services de la CAF (Caisse d’Allocations

Familiales) et de la PMI (Protection Maternelle Infantile) a retenu comme solution la plus adaptée la création

d’une MAM (Maison d’Assistantes Maternelles). Dans ce cas, chaque AM (Assistante Maternelle) signe un

contrat avec les familles des enfants dont elle aura personnellement la garde comme elle l’aurait fait à son

domicile. La différence demeure dans le fait que le lieu d’accueil est commun et l’entraide entre AM est possible.

Un projet de travail commun devra être écrit et validé par les services de la PMI.

Il restait donc à la Mairie la charge de trouver ce local pour créer un espace socialisant et sécurisant adapté aux

enfants. Les anciens locaux de l’ADMR situés au 5 rue du Mazel ont été restructurés en vue de cet accueil.

Chaque AM pourra exercer ses fonctions à la MAM dès lors que son agrément sera obtenu et sa formation

terminée (80h puis les 40h restantes en cours d’emploi). La capacité d’accueil de ce logement ne pourra pas

excéder 6 enfants. D’ores et déjà nous travaillons avec la Communauté de Communes sur le projet de

construction d’un bâtiment neuf conçu à cet effet et permettant l’activité de 3 AM avec 4 enfants chacune.

Le stationnement est un problème récurrent dans notre village, le

parking autour de la Mairie, le parking du Rouergue ainsi que les

différentes places situées le long des avenues d’Albi et de St Affrique

sont très souvent encombrées. Cela n’incite pas les touristes à s’arrêter.

L’acquisition par la Mairie de 2 parcelles face au parking du Rouergue

va permettre l’aménagement d’un parking, ces parcelles sont classées

en zone U (constructibles).

La parcelle a été acquise pour la somme de 29 000€.

M. Birot met un terme à son activité fin mars 2024, ses collaborateurs

ne souhaitent pas poursuivre. Le local actuel n’est plus adapté.

M. Alazard, kinésithérapeute à Camarès et St Rome de Cernon, propose

de reprendre le cabinet en collaboration avec Mme et M. Grillon

récemment arrivés sur le territoire.

Après concertation entre la commune, la communauté de communes et

les professionnels, le choix du local s’est porté sur le rez-de-chaussée de

la maison de santé.



Depuis 2021, la commune est engagée dans la démarche centre bourg avec l’accompagnement du Parc

Naturel régional des Grands Causses (PNRGC) dans le cadre du contrat territorial Occitanie qui vise à

apporter une attention particulière aux petites villes dans les zones rurales.

La commune entend appuyer son développement sur 3 axes afin de maintenir et adapter les conditions

d’accueil et de maintien de la population pour faire face au déclin démographique :

➢ la volonté de sécuriser et améliorer la traversée du village qui est un axe routier majeur

➢ le devenir de l’hôtel Carayon, de son parc, de son parking

➢ le renforcement des potentialités touristiques de la commune par la valorisation du patrimoine historique.

Le Parc Naturel Régional des Grands Causses a proposé à la municipalité de candidater au programme

« Marche du quotidien » pour créer des cheminements piétons afin de se déplacer dans le village sans

avoir besoin d’utiliser la voiture.

Cette voie verte permettrait de se déplacer en toute sécurité sur une zone végétalisée éloignée de la

circulation soit pour aller des habitations du quartier de Laval vers les commerces et services du centre

bourg, soit dans l’autre sens pour que les résidents du village puissent se rendre aux équipements de

loisirs (salle des fêtes, pétanque, tennis, etc.) et enfin pour faciliter les déplacements pour les étudiants de

la MFR.

L’équipe du Parc est venue sur place et nous avons étudié les possibilités de cheminement en partant de la

salle des fêtes jusqu’à la base de loisirs en longeant le Merdanson via le centre bourg.

Le projet est porté par la CCMRR (Communauté de Communes) puisque les communes de Belmont et

Camarès sont également candidates. Ce programme national est financé par l’ADEME à hauteur de 50%

voire 80% si on peut prouver que les chemins seront utilisés par des personnes âgées.

Pour pouvoir effectuer cette voie, la Mairie doit être propriétaire des terrains traversés. Le Conseil

Départemental peut nous aider pour l’acquisition et l’enregistrement des parcelles à hauteur de 20%. Pour

les autres parcelles la Mairie a signé des conventions de servitude avec les propriétaires.

L’étude du projet suit son cours. Nous avons appris que la Communauté avait été lauréate de l’appel à

projet et classée 1ère dans les 17 propositions de la Région Occitanie.



Les dernières parcelles du lotissement de Laval ont été

vendues. De nouvelles maisons voient le jour, la

maison Dejean et la maison Vasseur sont en cours de

construction. Quatre autres parcelles vont accueillir de

nouveaux logements.

Une nouvelle opération d’aménagement et de

viabilisation de terrains destinés à la vente est prévue

pour rendre possible une nouvelle offre de terrains à

construire.

La parcelle D1534 d’une superficie de 7211 m2 a été

retenue. La commune pourrait se réserver un terrain en

vue de l’implantation de services publics. Ce nouveau

lotissement portera le nom de lotissement du Dermau.

Il apparait indispensable d’imposer une

réduction de la vitesse sur la RD999 permettant

la traversée du village.

Le Conseil Municipal a longuement réfléchi

aux différentes solutions pour la sécuriser.

Pour cela il a été choisi plusieurs solutions

comme l’implantation d’un feu « intelligent »

au carrefour de Laval, la création de bandes

rugueuses aux entrées du village ou encore

l’établissement d’un plateau piéton surélevé et

d’une zone 30 de l’école publique à

l’embranchement de Pousthomy

La création d’un boulodrome couvert sur le terrain

derrière la salle des fêtes St Martin permettrait aux

pétanqueurs de pratiquer leur activité durant la

période hivernale ou par mauvais temps et d’accueillir

de nouveaux joueurs et tournois.

Le projet prévoit une construction aux dimensions

homologuées et restera ouvert à toute autre activité

menée par les associations St Serninoises.



Afin de réduire les nuisances sonores, une

étude a été demandée afin de pallier ce

désordre.

Une étude sur la sécurisation du tournant après le pont du

Merdanson jusqu’à l’embranchement de la SDF est lancée.

En effet, cette route est très souvent empruntée par les

élèves de la MFR ou les enfants du quartier qui rejoignent

le bus scolaire ainsi que par ceux qui se rendent au site

multisport. Il parait nécessaire de procéder à un

élargissement de la route et de créer un trottoir sécurisé.

Les besoins exprimés en conseil municipal font ressortir un manque de

grands logements permettant l’accueil de familles.

A notre demande, une architecte travaille sur un projet de restructuration

des locaux de l’école publique.

La toiture du bâtiment est en mauvais état et nécessite le remplacement

de sa couverture. Les classes et étages supérieurs sont dépourvus

d’isolation, ce qui engendre un inconfort et une surconsommation

d’énergie. Un accès aux logements devra être différencié de celui de

l’école.

Cette opération entre dans le cadre de la rénovation énergétique du

bâtiment et permet l'obtention de subventions de la Région, de la

Communauté de Communes et du Département.

Le montage du projet sera long. Plans, demande de subventions et

travaux ne débuteront qu’en 2025.

Vendredi 19 juillet 2024 à 21h30 

C'est la cornemuse landaise qui s'engueule avec la guitare électrique.

C'est le chant traditionnel qui se frite et se frotte avec la musique.

C'est aussi 4 Zénith, 4 Olympia et des milliers de gens qui chantent. 

C'est un spectacle bilingue de 2 heures : humour, impertinence, tendresse, poésie.

A Saint Sernin sur Rance, 

vivez avec le groupe Nadau un merveilleux moment., plongez au cœur des chansons occitanes. 

L’ensemble de ces travaux va

être effectué par la Communauté

de Communes Monts Rance et

Rougier.



L’Association des Parents d'élèves et l’équipe pédagogique de l’école Sainte Marie vous souhaite à tous et à

toutes une excellente année 2024.

L’école Sainte Marie accueille cette année 27 élèves de 2 à 11 ans. Les élèves sont répartis en deux classes.

La classe des maternelle-CP encadrée par Mme Chassaing. La classe des CE-CM encadrée par Mme Bousquet.

De nombreux projets sont mis en place encore cette année avec notamment les interventions de la Fédération

de pêche de l’Aveyron, les élèves de Valrance, les résidents du Clos Saint François mais aussi les écoles

privées du secteur.

L'APEL (Association des Parents d’Elèves des Ecoles Libres) a pour vocation d’organiser des manifestations

afin de financer :

* les projets éducatifs de l'école

* les sorties culturelles scolaires

* l'achat d'équipements pour l'aménagement de l'école, la rénovation...

En 2023-2024, voici ce que l’APEL a ou va organiser :

- A plusieurs reprises les ventes de gâteaux Bijou.

- Des goûters comme lors de la fête de la Sainte Marie, du Carnaval, d’Halloween, …

- Les déplacements en bus comme cette année pour le tournoi de rugby et le cross en octobre 2023.

- L'intervention d'une musicienne (flûte traversière), d'une comédienne et d'une responsable des concerts de

poche.

- L’intervention d’une professeur de théâtre pour préparer le spectacle de fin d’année 2023.

- Le défraiement du professeur d’anglais pour les heures passées devant les élèves de CM.

- La participation de moitié à l’inscription de chaque élève de CM2 au concours Cambridge.

- La vente de vin et de gâteaux à la broche pour les fêtes de fin d'année.

- Le marché de Noël le 17 Décembre 2023, l'occasion de venir déguster la délicieuse soupe au fromage ainsi

que les gâteaux de nos enfants.

- Un livre de recettes fait par nos enfants, pourquoi pas une idée à offrir pour Noël.

- Un spectacle de magie le 8 Décembre 2023, ouvert à tous et nous espérons vous voir nombreux !

- Le spectacle des enfants le 19 Décembre 2023 avec présence du Père Noël et des petits cadeaux.

- Le quine pour le 17 Mars 2024, qui est très important car il permet chaque année à nos enfants d'avoir la

chance de partir en voyage (des souvenirs inoubliables pour eux tout en apprenant en plus !)

- Nouveauté cette année : une randonnée gourmande pour petits et grands et pourquoi pas une vente de

mimosa !

Nous voulons vraiment apporter le maximum pour nos enfants et ce n'est possible que par votre aide, votre

temps, vos idées... alors l'APEL souhaite remercier chaque famille, chaque personne car c'est grâce à vous.

L'APEL est très importante donc nous comptons sur vous pour être présent et nous soutenir lors de nos

manifestations !

Merci à vous tous ! Le bureau APEL et les enseignantes de l’école Sainte Marie.



L’Association des Parents d’Élèves de l’École publique exprime sa profonde gratitude envers l'ensemble des

habitants de la commune pour leur engagement lors de nos différentes manifestations. De la bodega en début

d’année au spectacle de fin d’année de l’école, en passant par la vente de gâteaux aux Vergers Mémoires les 21 et

22 octobre 2023, jusqu'à la vente de chocolats de Noël en novembre, votre soutien nous est indispensable.

Prochainement, notre quine fera son grand retour le 13 janvier 2024, à la salle St-Martin. Les bénéfices de ces

événements contribuent significativement au financement d'une variété d'activités pour nos enfants.

Cette année, notre enseignante organise des sorties captivantes, dont la visite du musée Toulouse Lautrec à Albi,

offrant à tous les élèves des moments enrichissants de découverte et de partage.

Cependant, nous faisons face à un changement majeur : l’école publique a malheureusement perdu un poste cette

année en raison de la baisse des effectifs, entraînant le départ d'Aurélie Mignotte, notre ancienne directrice.

Nous tenons à lui exprimer notre reconnaissance pour toutes les années passées à l’école de Victor !

L'année dernière, grâce à des intervenants externes, nos enfants ont pu explorer divers sports tels que le rugby, le

handball, et le football. De plus, une chorale occitane a été organisée, un concert à Sylvanès. Les activités liées à

la nature, des spectacles, ainsi qu'une intervenante en danse ont également enrichi le quotidien de nos élèves. À

noter que l'année dernière, nos élèves ont également eu la chance de participer à un voyage scolaire dans le

Cantal, une expérience mémorable qui a élargi leurs horizons.

Un merci chaleureux s'adresse également aux résidents de la maison de retraite pour l'accueil bienveillant réservé

à nos enfants lors de leurs visites, aux étudiants de la Maison Familiale pour leurs interventions pédagogiques et

ludiques, à Valérie qui accueille tous les mois nos chérubins pour des histoires merveilleuses, à la maîtresse

Chantal et son assistante Fabienne pour leur dévouement au sein de l’école. Nous ne saurions oublier la

municipalité pour son soutien constant.

En cette nouvelle année, l’Association souhaite sincèrement à tous les habitants de la commune une année 2024

pleine de réussite et d'épanouissement !

Le bureau de l’APE

Après 3 ans d’arrêt suite au covid,

la Belote Saint Serninoise a repris

au mois de mars 2023.

Nous connaissons toujours autant

de succès avec une moyenne de

80 équipes par concours.

Notre groupe de bénévoles qui est

toujours autant motivé permet de

maintenir une bonne ambiance

ainsi qu’une bonne organisation.

Merci à tous, bénévoles et

joueurs, pour votre participation.

Bonne continuation à la belote

Serninoise.

L’Union Sportive Laval Saint

Salvy présente ses meilleurs

vœux à l’ensemble de la

population. Le vendredi soir

une dizaine d’adhérents se

retrouvent au gymnase de la

Maison Familiale Rurale de

Saint Sernin sur rance, pour

jouer au badminton. Débutants

ou initiés tout le monde est de

la partie ! N’hésitez pas à passer

si cela vous dit pour des infos

ou essayer…



En 2023, la bibliothèque a proposé diverses animations, notamment l’exposition sur le foot Saint Serninois à

l’occasion des journées du patrimoine.

Les enfants des deux écoles sont reçus une fois par mois dans nos locaux. Ils assistent à des lectures ou autres

animations. Chaque mois également la bibliothèque va à la rencontre des tous petits pour un moment de lecture

partagée.

Dans l’espace jeunesse, les enfants peuvent s’installer sur des coussins devant le rideau de scène du païssél (toile

représentant St-Sernin au début du 20ème siècle) pour consulter des albums, des romans, des documentaires, des

BD et des revues. Dans l’espace adulte, nous vous proposons des romans, des documentaires, des polars, des

BD, des périodiques, des biographies, des CD, des DVD, un fonds Aveyron et même des ouvrages en Occitan.

Ce sont 6200 documents que nous mettons à votre disposition.

Cette année, dans le cadre du dispositif « Des livres et des bébés », la bibliothèque a été partenaire d’une nouvelle

action : le livre de naissance. « Petite pousse », un livre de Sophie Vissière, sera offert par la bibliothèque aux

parents d’un enfant né ou adopté en 2023 et domicilié en Aveyron. Cette action sera reconduite en 2024.

A noter aussi que l’offre numérique, toujours proposée par la médiathèque départementale, s’est développée en

2023.

Tout adhérent à la bibliothèque y a accès gratuitement. Vous pouvez désormais télécharger des livres audios et

des livres numériques.

L’inscription à la bibliothèque est gratuite et vous permet d’emprunter 6 documents/personne (pour 1 mois) dont

2 CD et 1 DVD (15 jours).

Par notre intermédiaire, il est possible également de réserver des ouvrages appartenant aux collections de la

Médiathèque Départementale de l’Aveyron.

Le projet de la bibliothèque nécessite la présence de bénévoles, impliqués dans le déroulement des animations.

C’est pour cela que nous tenons à remercier, tout particulièrement, notre équipe de bénévoles pour leur

investissement personnel.

Nous avons à cœur de rendre, un hommage particulier à Henri Peytavi bénévole pendant des années à la

bibliothèque. Henri fut très impliqué, tant pour le choix des livres surtout policiers, que pour lire des histoires aux

enfants. Il était passionné de théâtre, de peinture et de musique et nous le regretterons, toute notre affection à

Odette qui reste bénévole à nos côtés.

Toute l’équipe de la bibliothèque souhaite une belle et heureuse année 2024 à tous les habitants de la commune

de St-Sernin-sur-Rance !

Contact :

Maison pour Tous -9 Rue du Mazel

12380 ST SERNIN/RANCE

Tél. : 05.65.99.35.67

Mél : biblio@st-sernin.fr

Horaires d’ouverture :

- Lundi de 13h30 à 16h30

- Mercredi de 10h30 à 12h et de 15h à 17h

- Jeudi de 15h15 à 18h

- Samedi de 10h à 12h

Facebook : Bibliothèque Saint Sernin sur Rance

Site internet : bibliotheque-stserninsurrance.fr

Le club vous adresse ses meilleurs vœux, que 2024 vous apporte santé, joie,

bonheur et prospérité.

Cette année a été très enrichissante, nous avons organisé une formation sécurité

routière et une formation aux gestes de 1er secours.

Nous avons fait une sortie d’une journée sur Sète au mois de juin, puis une

journée cabaret Robinson à Toulouse et en décembre nous avons accueilli la

pièce de théâtre « Catinou et Jacouti » qui sont venus nous distraire.

Si des personnes sont intéressées, elles peuvent nous rejoindre au club.

BONNE ANNEE à toutes et à tous.

mailto:biblio@st-sernin.fr


23 mai : Sortie à Villeneuve sur Tarn et

Puycelsi pour découvrir les rues aménagées

11 juin : Concert à la

Collégiale avec la chorale

Cantadis (Lacaune)

23 août : Signature du contrat avec

NADAU pour le concert prévu vendredi

29 juillet 2024 à 21h30

au boulodrome derrière la salle des fêtes

11 septembre : Installation de la

sculpture d’André Debru Place de la

Vierge par Dominique Couprie

16 et 17 septembre 

Journées du Patrimoine

Visites guidées dans le village

• avec Claire dans les rues 

• avec les Gaubert à la pharmacie

• avec les Caylet Moulin du Juge

• avec Georges Malaval 

dans sa maison

• avec André Pagès à la collégiale 

et l’ancien hôtel de ville

et chez nos voisins : 

• à la Chapelle de Notre Dame d’Orient

• au Moulin à Pousthomy

• au Musée Damien Bec à St Crépin

Exposition sur le foot à St Sernin à la bibliothèque 

Conférence avec Henri Moizet sur la résistance dans le Sud Aveyron 

Inauguration de la sculpture André Debru Place de la Vierge

Exposition des artisans du fer, de la pierre, de l’osier, du tissu, de la 

laine, du bois dans la salle sous la Mairie et Place du Fort

Voitures anciennes en balade

Peintres dans la rue et remise des prix à la Mairie

14 Novembre : Sortie 

Musées Fenaille et Soulage 

à Rodez 



Pour la MFR, 285 élèves et étudiants ont fait la rentrée en septembre.

Comme par le passé, nous poursuivons nos actions pédagogiques avec nos divers partenaires locaux pour offrir à

nos élèves une formation de qualité qui conjugue actions sur le terrain et apports pédagogiques.

Valrance vous souhaite une très belle année 2024 et vous donne rendez-vous pour nos prochains évènements:

rendez-vous sur notre site valrance.com

Valrance remercie l’ensemble des

acteurs/partenaires qui travaillent avec nous

permettant ainsi à Valrance d’être reconnue

sur son territoire

Notre centre séjours est quasi complet pour 

la saison 2023/2024. Retrouvez tous nos 

programmes sur notre site : 

www.relaisvalrance.com

Le tableau de chasse, en ce qui concerne les sangliers, est comme en 2022-2023.

Pour les chevreuils, la situation est stable depuis quelques années. Il est difficile

d’avoir un bon équilibre agro-sylvo-cynégétique. Nous essayons de mettre en

place toute la communication nécessaire pour assurer le déroulement de nos

battues en toute sécurité.

Les 05 et 06 août à Bouscals, le Ball-trap a rassemblé beaucoup de tireurs et de

spectateurs. Les bénévoles ont répondu présents pour l’organisation et nous

remercions tous les chasseurs qui œuvrent au bon fonctionnement, c’est une

expérience à renouveler !

L’équipe de chasse adresse ses sincères condoléances à la famille de Fernand

Barthélémy, ancien chasseur.

Enfin, nous tenons à remercier et à souhaiter une bonne année 2024 à tous les

propriétaires qui nous autorisent l’action de chasse.

C’est une nouvelle fois pour nous, sapeurs-pompiers, l’occasion de remercier la population pour l’accueil et la

générosité qui nous sont réservés à l’occasion de nos diverses manifestations.

Nous vous présentons nos Meilleurs Vœux pour cette année 2024.

En 2023 le nombre d’interventions se situe dans la moyenne des années précédentes avec un total de 172

interventions, 72% d'entre elles concernent le secours aux personnes.

L’effectif des pompiers reste quant à lui stable, il se compose aujourd’hui de 22 sapeurs, 1 infirmière, 1 médecin.

Le centre de secours de St Sernin recrute, nous faisons appel à vous jeunes et moins jeunes susceptibles d'être

intéressés(es) par l’engagement de sapeurs-pompiers volontaires. N’hésitez pas à nous contacter ou à venir nous

rencontrer au centre de secours où une équipe de garde est présente tous les dimanches matin de 9h à 12h.

C’est avec plaisir que nous vous renseignerons et répondrons à toutes vos questions.

http://www.relaisvalrance.com/


Le rôle d'une AAPPMA (Association agréée de pêche et de protection du milieu aquatique) est de gérer les cours

d’eau dont elle a la charge, participer à la protection des milieux aquatiques et de développer le loisir-pêche. Le

territoire d'intervention de l'association s'étend sur tout le bassin du Rance avec ses 74 affluents, c'est à dire sur 63

km de Mounès jusqu'à sa confluence avec le Tarn. C'est donc un vaste territoire de 14 communes que couvre l'

AAPPMA de la Vallée du Rance . Elle a rassemblé 320 adhérents en 2023, année qui a été marquée par quelques

nouveautés :

Du fait du reclassement du lac de Masnaut en 2ème catégorie, nous avons pu introduire des Black Bass en âge de

reproduire dans le plan d’eau et quelques alevins ont été vus (photo ci-contre). C'est un poisson carnassier qui de

par sa combativité, offre de belles sensations au niveau de la pêche sportive. Le programme de lâcher de Black Bass

se fera encore sur 2 ans. Afin de pérenniser son introduction, à l'image de ce qui se fait dans quasiment tout le

département, la remise à l'eau vivant après capture (NO KILL) sera obligatoire quel que soit sa taille en 2024 et

pour une durée indéterminée. L'entrée en fonction d'une garde de pêche assermentée, qui exerce au niveau de

l'AAPPMA de la vallée du Rance ainsi qu'au niveau fédéral, a permis de réduire les abus observés, notamment sur

la question des quotas de pêche. Pour le reste, peu d’infractions ont été constatées.

Concernant les animations auprès des jeunes, en plus des traditionnelles journées dédiées aux scolaires, l’école de

pêche inter AAPPMA (Camarès – Brusque -Vallée du Rance) a été mise en route et a connu un vif succès. Elle va à

nouveau se mettre en place pour 2024.

Enfin, le partenariat entre nos bénévoles de Coupiac et le centre de loisir a été renouvelé et a permis de mettre en

place quelques demi-journées durant les vacances scolaires, afin d'initier à chaque fois une quinzaine d'enfants à la

pêche. A bientôt au bord de l’eau et tous nos vœux pour 2024.

Pour sa nouvelle saison 2023/24, le club de randonnée Rando

Rance et Vallons propose dans le cadre de la Fédération

Française de randonnée un choix d'activités pour les amateurs

de randonnée.

Tous les vendredis à 14h, quand le temps le permet, une

rando dite « douce » d'environ 6 km, est proposée.

Vous pouvez contacter Evelyne BOUDENE au 06 71 39 38 73

ou Marie-France GIANNUZZI au 05 65 99 67 26.

Un week-end sur deux, une randonnée de12 à 18 km sur la

journée a lieu.

Chaque animateur est responsable de son parcours .

Le jeudi matin de 10h à12h, Michel ROUQUAYROL anime

la marche nordique, sur des parcours différents chaque

semaine.

L'entretien et le balisage des chemins des deux

intercommunalités de notre territoire sont assurés par Isabelle

DOUMENGE et Béatrice NESPOULOUS accompagnées

d'une équipe de bénévoles.

Pour plus d'informations, vous pouvez nous retrouver sur le

site internet Rando Rance et Vallons.

Heureux et impatient de vous retrouver sur nos beaux chemins.

Lionel MEINIER Président



En ce début d'année, les joueurs et dirigeants du sport St Serninois

vous souhaitent une bonne et heureuse année 2024.

Qu’elle soit belle, propice et enrichissante et surtout une bonne santé....

Après une saison 2021/2022 Inoubliable et Exceptionnelle où nos petits Verts

terminent 1ers de leur championnat de Division 4 du district avec une seule défaite et 11 points d'avance sur le

second et ont été sacrées champions de cette catégorie. Deux trophées de plus dans la vitrine du sport St Serninois

coupe TDSC. Nous espérions garder notre titre mais c'est avec des regrets et de la déception que notre parcours

s'arrêta en 1/2 finale contre Manhac après prolongation 1 à 2.

La saison 2022/2023 voyait notre équipe évoluer au niveau supérieur en Division 3 du District.

Notre effectif était de 19 joueurs, de 5 dirigeants et d'une jeune arbitre.

Une année difficile, dans un championnat très relevé avec notamment 7 équipes lozériennes de haut niveau.

Nous terminons à la dixième place avec un effectif léger et surtout de graves blessures qui pénalisèrent notre

équipe. Comme nous étions la réserve de l'entente du club du canton JSRR, nous participions à la coupe des

réserves Braley.

Une nouvelle compétition que nos joueurs ont pris au sérieux et de match en match on voyait la détermination,

l'engouement, la motivation et l'envie d'aller le plus loin possible et de sauver cette saison!!!

Et c'est le 9 juin 2023 sur le stade de Bezonnes que nos Petits soulevèrent ce magnifique trophée en battant les

tenants du titre Montbazens/Rignac aux tirs aux buts.

Un 4eme trophée mérité qui vient amplifier le palmarès du sport st Serninois. En 4 ans, le sport st Serninois a

connu des moments inoubliables, magiques et exceptionnels.

Notre cœur restera toujours Vert et St Serninois!!!

Si nous en sommes arrivés à ce stade, joueurs et dirigeants tenions à vous remercier, Vous nos fidèles ,

sympathiques et nombreux Supporters pour nous avoir accompagné, encouragé et soutenu toutes ces saisons.

.Merciiiiiiiiiii…..

Le Sport st Serninois vous renouvelle ses meilleurs vœux 2024 et vous envoie de nombreux ballons remplis de

belles et bonnes choses pour cette nouvelle année.

Le club Jeunesse Sportive Rance & Rougier (JSRR) et son école de foot vient de fêter en juin dernier sa

cinquième année d’existence, depuis la fusion des 2 anciennes écoles, JSVR pour St-Sernin et Rance Rougier

pour Belmont-Camarès.

Pour la saison 2023/2024, le club est ainsi composé de 255 licenciés dont 130 jeunes de 5 à 17 ans qui se

forment et se perfectionnent à la pratique du football au travers d’entrainements et de matchs les week-ends afin

d’alimenter nos effectifs des équipes seniors.

A cela s’ajoute plus de 40 coachs et dirigeants sur l’ensemble du club qui permettent à tous ces jeunes et moins

jeunes licenciés de pratiquer le football dans les meilleures conditions, ainsi que 2 arbitres officiels qui arbitrent

tous les weekends partout en Aveyron.

Nos Objectifs à venir sont la continuité dans la structuration du club, dans la formation et préformation, dans le

développement du foot féminin avec pour cette saison une équipe U12-U15F et la création de la première équipe

U16-U18F, et au-delà de l’aspect sportif développer l’engouement aux bords des stades le weekend.

Nous remercions l’ensemble de nos Partenaires, les Mairies et la Communauté de Communes Monts, Rance et

Rougier qui permettent à nos jeunes et à notre club de s’épanouir dans les meilleures conditions possibles.

Alors Tous derrière la JSRR !!

Notre leitmotiv principal reste le même pour nos jeunes et moins jeunes dorénavant :

« Le plaisir de jouer avant tout ! ».

Pour plus de renseignement, vous pouvez nous contacter 07 62 35 10 ou par mail

jeunesse.sportive.rance.rougier@gmail.com et nous retrouver sur notre page Facebook

https://www.facebook.com/EcoledeFootJSRR

L’ensemble du bureau et du Comité de Pilotage du club JSRR vous souhaite une bonne et heureuse année

2024 !

mailto:jeunesse.sportive.rance.rougier@gmail.com
https://www.facebook.com/EcoledeFootJSRR


- « C’est quoi ce club de foot qui vient d’accéder au troisième tour de Coupe de France ?

- C’est Belmont-Camares

- Ah bon j’ai cru comprendre que c’était St Juéry – St Sernin

- On m’a parlé de Rebourguil et de Montlaur moi »

Ok… On vous explique !

Il fut un temps où le football était roi sur notre territoire. De Coupiac à Brusque chaque village comptait un club de

football. Au fil du temps, ces clubs se rapprochent pour créer deux écoles de football. L’une regroupait les jeunes

du secteur Belmont-Camares, l’autre le secteur St Sernin-Coupiac. Lorsque ces jeunes sortaient des écoles de

football chacun s’en allait évoluer dans le club de son choix, souvent le club de son village.

Aujourd’hui, la démographie de notre territoire évolue, de nouveau sport se développent et le nombre de footeux

diminue. Les clubs séniors se sont peu à peu éteints. Il y a 10 ans, 9 clubs existaient encore, contre 2 à la sortie de

la saison blanche, liée au COVID.

Cinq ans avant cela, les écoles de football se sont réunies pour former une seule entité, la JSRR : « Jeunesse

Sportive Rance et Rougier ». En 2021, les dirigeants de la JSRR lancent l’idée de créer une équipe sénior qui

défendrait non pas les couleurs d’un village, mais celle de notre territoire. L’objectif à court terme est de permettre

aux jeunes de l’école de foot de continuer à jouer dans le même club. A long terme, l’idée est d’arriver à exister au

plus haut niveau départemental.

Pour la saison 2021-2022, les joueurs de Belmont et de Camares se réunissent pour créer la première équipe sénior

en entente avec le FC Saint-Juéry. Dans cette entente l’équipe 1 se compose des licenciés de Saint-Juéry et l’équipe

2 des joueurs de la JSRR. Un premier pas timide dans la création de cette section « sénior ». Mais grâce à des

entrainements communs, la glace se brise. Les résultats aident, en effet les deux équipes remportent leur

championnat et accèdent au niveau supérieur.

L’année suivante, les effectifs de St Juéry et de la JSRR sont regroupés. Le club de Saint Sernin, qui vient lui aussi

d’accéder au niveau supérieur, rentre dans l’entente sur le même mode que Saint Juéry la saison d’avant. Avec son

statut d’équipe réserve, elle participe et remporte avec brio la coupe des réserves. Tandis que l’équipe 1 se maintien

au second échelon départemental.

Cette saison 2023-2024 marque le vrai début de la section « sénior JSRR ». Toutes les équipes sont sous les mêmes

couleurs. 3 équipes séniors JSRR sont en compétition (D2 – D3 -D5). Fort de retours de jeunes formés au club et de

10 jeunes issus de l’école de foot (ex U17), les coachs peuvent compter sur plus de 70 joueurs. Tous les villages du

territoire (7 Vallons et Rance/Rougier) comptent un ou des licenciés dans ce groupe de joueurs. Il en va de même

pour toutes les catégories de jeunes.

Alors, Chers Habitants du Rougier, de la vallée du Rance et des 7 vallons, ne vous posez plus de question,

votre club c’est la JSRR !

Sympathisants du FCSJ, de l’ESC, de l’USC, du SSS, du FCM, de l’ASR, de l’ASB, de l’URSS, en bref amoureux

du football ou simplement du sport, rentrez dans la famille JSRR. Notre club a besoin de bénévoles ou simplement

de soutien autour des stades. Au-delà du sportif, le club souhaite faire vivre les villages, animer le territoire et

permettre aux gens de se rencontrer !

Le chemin est encore long, mais avec votre soutien, la JSRR rayonnera !



En ce début d'année, le comité des fêtes de Saint Sernin vous présente ses meilleurs vœux.

A la suite de l'assemblée générale du mois de septembre, un nouveau bureau a vu le jour et l'association compte

actuellement environ 30 bénévoles de 16 à 80 ans. Le comité des fêtes se ferait un plaisir de vous compter parmi

ses membres.

Cette année, les deux fêtes traditionnelles ont pu être organisées : la fête d'été le 03, 04, 05, 06 et 07 août et la fête

votive les 24, 25 et 26 novembre. Celles-ci ont eu un franc succès.

Point positif (à la demande des habitants) nous avons organisé la soirée du vendredi 06 août au cœur du village qui

a pu rappeler le bon vieux temps. Pour la première fois depuis 10 ans, le comité n’avait pas connu un tel succès et

tout cela c’est grâce à vous.!!!

C’est pourquoi nous tenions particulièrement à vous remercier :

Vous, habitants du village, commerçants et partenaires de Saint Sernin pour votre générosité et convivialité qui a

permis de passer ces deux fêtes avec joie.

Aussi excellente nouvelle, après 2 ans d’absence, le réveillon de la Saint Sylvestre a vu le jour.

Meilleurs vœux 2024 à tous.

BONNE ET HEUREUSE ANNEE DU CLOS ST FRANCOIS

Une nouvelle année nous porte à regarder l’avenir mais aussi à apprécier ce qui s’est écoulé : de grands mercis à

tous ceux qui participent à notre quotidien, les écoles du village avec leur venue régulière, le comité des Fêtes

avec ses deux temps festifs, la Maison Familiale avec les BTS, les bénévoles de la Paroisse qui viennent partager

notre quotidien pour des rencontres, des échanges, des visites et qui contribuent ainsi à un quotidien chaleureux,

vivant.

En formulant des vœux pour que 2024,

Conforte notre vie de Maison attentionnée

Renforce la stabilité financière de nos établissements,

Soutienne les compétences engagées à nos côtés,

Pour porter haut l’accompagnement de nos aînés.

Nous vous souhaitons

Réussite, et succès en toute chose pour vous et vos familles,

Bonne santé à grande dose,

Meilleurs vœux 2024



L’association Familles Rurales de Saint Sernin compte pour la saison 2023-2024 plus de 120 familles

adhérentes avec un effectif en constante augmentation depuis quelques années et qui souligne la dynamique

de notre association.

Notre centre de loisirs « Les zigotos » est ouvert pendant les vacances scolaires et permet aux enfants de 3

à 12 ans de participer à des activités sportives, artistiques, culturelles et même culinaires lors de journées

encadrées par Morgane Lahitte, notre directrice. Pour l’année 2023 nous avons inscrits 50 enfants différents

au centre de loisirs.

Cet été, les séjours organisés pour les enfants à partir de 6 ans ont été un vrai succès. Les camps des 6-8

ans (11 enfants), des 9-11 ans (18 enfants) et des 12-15 ans (21 enfants) sont partis à Najac. Ils ont pu faire

plusieurs activités comme du laser game extérieur, du canoë-kayak, de l’accrobranche, du paintball et de la

via ferrata pour les ados ou encore visité le village de Najac et son château. Il a également été proposé trois

semaines de centre de loisirs en juillet et août.

Cette année nous continuons notre salle des jeunes avec une dizaine d’inscriptions de jeunes motivés. Ils se

rencontrent une fois par mois au sein du village pour de simples moments de détente. Vous avez pu les

rencontrer aux marchés de pays cet été.

Place maintenant à une nouvelle année qui a bien démarré, avec le centre de loisirs de Toussaint (20

enfants inscrits) et la reconduite des activités de l’association. Les activités proposées cette année sont : pour

les adultes la multi gym, la gym douce et le yoga. Ainsi que des nouveautés comme la chorale et du théâtre

et pour les enfants la danse. Mais aussi quelques séances ponctuelles comme les stages de danse adultes et

une nouveauté cette année : des stages de danse pour les ados. Nous avons également lancé la Halte jeux

pour les enfants de 0 à 8 ans avec une première rencontre au mois d’octobre et 14 enfants présents. Nous

espérons réaliser une rencontre par mois.

Il est important de remarquer que ces activités touchent toutes les générations. Les enfants accueillis font

partie de 6 communes de notre communauté de communes et de 6 autres communes hors départements.

Ceci répond à un de nos objectifs qui est de permettre à tous d’avoir accès à des activités de proximité et

en pratiquant des tarifs abordables pour les familles (possibilité de réduction avec les bons CAF, MSA,

CESU, et Chèques Vacances).

Pour l’année 2024, nous espérons proposer de nouvelles activités au centre de loisirs comme des

interventions musicales et pour les adultes, une initiation ou perfectionnement en informatique. Nous

souhaiterions aussi proposer des temps de rencontres pour les parents afin de partager nos opinions sur

différents sujets autour d’une boisson chaude.

Morgane se tient à votre disposition tous les mercredis de 10h à 12h au bureau ESSI (Emploi Saint

Serninois Inter associatif) situé route d’Albi à côté de l’office du tourisme.

Tél : 05.65.97.52.04

Mail : famillesrurales.stsernin@gmail.com.

Instagram : famillesruralesstsernin

Facebook : AFR St Sernin

Notre association est toujours à la recherche d’idées nouvelles, de conseils et de bénévoles, alors n’hésitez

pas à nous contacter afin que nous puissions vous proposer toujours plus d’activités !!

Le bureau de l’association vous souhaite de bonnes fêtes de fin d’année.

Au plaisir de vous revoir nombreux et motivés en 2024.

A bientôt ! Le Bureau Familles Rurales

mailto:famillesrurales.stsernin@gmail.com


Après les excellents résultats obtenus en 2022, il semblait difficile pour notre club d’obtenir un bilan aussi

prolifique cette année. En 2023, notre club a su relever ce défi et même faire mieux. En effet, 2023 restera pour

nous une année remarquable, du fait des résultats obtenus. Pour la première fois, nous pouvons nous targuer d’avoir

obtenu plusieurs titres de Champions et de Vice-Champions d’Aveyron.

PALMARES & RESULATS 2023

Clément NESPOULOUS et Nathan GAILLAC tous deux licenciés à BISCAN-PAS, associés à Nathan PETIT

(Espalion) ont été sacrés Champions d’Aveyron triplettes Junior. Ces trois joueurs ont été défendre nos couleurs au

championnat de France à Nevers (58) et ont perdus en demi-finale du championnat de Ligue Occitanie au Vigan

(30).

Nathan GAILLAC Champion d’Aveyron tête à tête Junior alors que Clément NESPOULOUS perdait en demi-

finale de cette même compétition.

Ces deux mêmes compères (Clément NESPOULOUS et Nathan GAILLAC) finissent Vice-Champions d’Aveyron

en doublettes Junior. Ils ont également participé de ce fait au championnat de Ligue Occitanie à Thuir (66)

Marielle NICOULEAU devient Vice-Championne d’Aveyron tête à tête Féminin. Sur 148 inscrites, Marielle a

échoué lors de la Finale après avoir notamment battu la championne de France de tir de précision. Elle a également

perdu en 8iéme de Finale au championnat de Ligue Occitanie à Castres (81).

Aure NESPOULOUS et Robin BOUYSSIERE-BASCOUL associés à Clément ROQUES (St Affrique) Vice-

Champions d’Aveyron en triplettes Cadet ce qui leur a permis également de se qualifier pour le championnat de

Ligue au Vigan.

Aure NESPOULOUS et Elie BONNET perdent en ¼ de finale du championnat d’Aveyron doublettes Cadet

Céline SEGUIER et Magali MAURON perdent en 8iéme de finale du championnat d’Aveyron doublettes Féminin

Carine MAZEL et Jacques RIBET perdent en 8iéme de finale du championnat d’Aveyron doublettes Mixte

Lionel MOULS, Thierry GALANT et Yves MARRO se sont qualifiés pour la phase finale départementale triplette

BRAVO et FELICITATIONS !!

Notre équipe Coupe de France

Pour la 2nd année de suite, notre équipe a effectué un parcours

magnifique dans cette compétition. Sur les 60 équipes

Aveyronnaises inscrites, BISCAN-PAS a réussi la prouesse de

faire partir des 6 équipes ayant franchi les 4 tours

départementaux. Hélas cette fabuleuse aventure a pris fin lors

d'une belle confrontation entre un petit village et une ville de

50000 habitants (CASTRES).

Ce résultat nous a permis également de disputer la demi-finale de

la coupe d’Aveyron, rencontre perdue contre Olemps.

Lors des championnats des clubs (divisions départementales), l’équipe 1 qui est montée en division 2 cette année, se

maintient et a fini 2iéme exæquo de sa poule. Hélas, le goal-average général ne lui a pas permis de jouer les phases

finales…. L’équipe 2 finie 2nde de sa poule et perd en 1/4 de finale du championnat d’Aveyron. Ce résultat lui

permet d’accéder à la 3iéme division de 2024. Bravo pour cette accession. L’équipe 36, nouvelle équipe engagée

cette année, composée de nos féminines et de nos jeunes, a pu découvrir la pétanque face à des équipes très

majoritairement masculines. Bravo à elles et à eux d’avoir relevé le défi.

Notre équipe Féminine

Pour la 1ere fois de notre histoire, notre 

équipe féminine a participé au championnat 

Régional Féminin (seul 4 clubs Aveyronnais 

sont à ce niveau-là ou supérieur). Les 

rencontres furent âpres avec de belles 

confrontations face à des clubs comme Albi, 

Cahors, Gourdon, …. Il a été difficile pour 

nos joueuses de se maintenir mais l’exploit fût 

au rendez-vous et en 2024, BISCAN-PAS 

sera présent au niveau régional. BRAVO à 

nos joueuses pour cette performance.



Avec nos 43 licenciés en 2023, sur les 3881 licenciés au niveau départemental, nous pouvons être fiers de ce
que nous avons accompli et des résultats obtenus. Beaucoup d’adversaires ou d’équipes que nous rencontrons
nous félicitent pour tout ça, mais aussi pour l’humilité et la sympathie que nous véhiculons. Par le biais de
notre club, nous sommes heureux de contribuer à la représentation et à la reconnaissance de notre village et
de son territoire, tant au niveau départemental que régional.
Je profite de cette tribune, pour remercier l’intégralité des joueurs mais aussi les personnes qui nous ont
soutenus, aidés et accompagnés durant cette année car c’est bien l’union et l’esprit d’équipe qui fait notre
force.
Au-delà des résultats et de la compétition, malgré les périodes que nous avons traversés durant les années
précédentes, il semble nécessaire pour certains de se retrouver dans un esprit de convivialité. C’est pour ces
raisons que toutes les personnes désireuses de nous rejoindre seront les bienvenues. Nous invitons également
tout le monde à venir découvrir notre sport lorsqu’il y a une manifestation, à voir ce qui s’y déroule, à venir
supporter et encourager nos joueurs.
Pour 2024, déjà de nombreuses personnes ont manifesté leur intérêt pour nous rallier, et nous pouvons déjà
dire que nous allons avoisiner les 60 licenciés, ce qui fera de notre association la plus importante de notre
commune. Plus que jamais, le lien social et associatif est nécessaire voir vital au sein de notre ruralité, et c’est
en premier lieu la raison pour laquelle nous espérons que nos requêtes formulées auprès de la Mairie
aboutissent.
Nous tenons à remercier M. le Maire et son conseil pour son soutien, et sa volonté d’étudier la mise à
disposition d’un local afin que nos joueurs puissent s’entraîner mais également que toutes autres personnes
puissent se retrouver pour des moments conviviaux tout au long de l’année.

Lors de l’assemblée générale de la mi-novembre, notre bureau fut reconduit dans son intégralité, il se
compose ainsi :

Co Présidents : Jérôme BONNET & Stéphanie PRIVAT.
Vice-président, Jean-Louis NESPOULOUS.
Trésorier, Bruno CANAC. Trésorier adjoint, Marina BASCOUL.
Secrétaire, Marielle NICOULEAU. Secrétaire adjoint Nicolas NESPOULOUS.

2023, fût une année exceptionnelle sportivement, souhaitons que 2024 soit aussi prolifique

Que 2024 soit pour vous tous et pour vous toutes, remplie de joies, de bonheur et de bonne santé.

VIVE BISCAN-PAS, VIVE St SERNIN SUR RANCE

Le camion du tri tour présent à Saint-Sernin-sur-Rance

Lundi 3 octobre dernier, les enfants des écoles du village de Saint-

Sernin-sur-Rance et l’EHPAD du Clos Saint François ont bénéficié

conjointement d’une animation intergénérationnelle avec le camion

du tri tour du SYDOM* Aveyron. *Syndicat Départemental des

Ordures Ménagères

Les animateurs du SYDOM ont rappelé aux participants les

consignes de tri en vigueur.

En Aveyron, tous les emballages et papiers déposés dans le sac jaune

sont acheminés à ECOTRI, le centre de tri basé à Millau, pour être

séparés par matière et orientés vers une usine de recyclage pour être

valorisés ! Il est possible d’effectuer une visite gratuite d’ECOTRI

sur simple demande auprès du SYDOM (à partir de 8 ans).

+ d’infos : www.trionstouslesemballages.fr

La Communauté de Communes mène d’autres actions de

sensibilisation et de prévention sur la thématique des déchets auprès

des scolaires, des structures d’accueil enfance, déchetteries (semaine

européenne du recyclage des piles), et auprès de la population en

général sont menées par notre ambassadrice du tri, allant de la

sensibilisation au compostage en passant par l’opération carcasse à la

casse.

http://www.trionstouslesemballages.fr/


Notre territoire possède trois déchetteries 

situées sur les communes de Saint-

Sernin-sur-Rance, Belmont-sur-Rance et 

Camarès. 

Qu’importe la commune du territoire où 

vous habitez, vous pouvez accéder aux 

trois déchetteries sur leurs horaires 

d’ouverture. Fermé les jours fériés !

En déchetterie vous pouvez amener : 

Encombrants / Déchets d’éléments 

d’ameublement (meubles, matelas, etc..) / 

Végétaux / Bois / Ferrailles / Gravats / 

Déchets d’Équipement Électriques et 

Électroniques (télé, frigo, etc.) et bien 

d’autres déchets !

Nos services travaillent pour pouvoir 

encore améliorer le tri des déchets et 

accueillir de nouvelles filières ! 

Pour toute information ou demande, n’hésitez pas à consulter notre Site Internet à l’adresse suivante : 

https://www.ccmrr.fr/services/environnement/

Ou à contacter notre service environnement par mail : om@ccmrr.fr

https://www.ccmrr.fr/services/environnement/
mailto:om@ccmrr.fr


MAIRIE – 1 Place Bourguebus

* Tél : 05.65.99.62.84  - Mail : mairie@st-sernin.fr

Ouverture au public: du lundi au vendredi de 8h à 12h, après- midi  sur  

rdv. Permanence de M. le Maire : du lundi au vendredi de 9h à 11h.

PERMANENCE  MAIRIE

* Point Info Séniors : Le jeudi de 9h à 12h

Tél : 05.65.98.15.23    - Mail : pointinfoseniors@ccmrr.fr

* Maison France Service : le lundi et jeudi de 9h à 12h –

le mercredi de 14h à 17h              

Tél: 06.07.62.05.76  - Mail : contact@mfs-montsrancetrougiers.fr

* Assistante Sociale: Services du Conseil Départemental 

Le jeudi de 9h30 à 12h sur RDV

Tél : 05.65.75.83.00 

* OC’TEHA: Amélioration de l’habitat

Les 4èmes mardis de chaque mois

Tél : 05.65.73.65.76

* ADMR: Le lundi, mardi et mercredi de 13h45 à 16h45

Tél : 05.65.49.35.92  - Mail : stsernin@fede12.admr.org

COMMUNAUTE DE COMMUNES

Service   Pole environnement

Bureau de St Sernin – Mairie – 1 Place Bourguebus

* Tél : 05.65.99.29.11 

Les lundis et mardis sur RDV

BIBLIOTHEQUE – 9 rue du Mazel

le lundi de 13h30 à 16h30

le mercredi de 10h30 à 12h 

le jeudi de 15h15 à 18h

le samedi de 10h à 12h

Tél : 05.65.99.35.67 – Mail: biblio@st-sernin.fr

OFFICE DE TOURISME

Tél : 05.65.99.29.13  Mail : contact@tourisme-rougier-aveyron.com

site Web : http://www.tourisme-rougier-aveyron.com

Bureau de St Sernin ouvert tous les jours en juillet et août 

Service de Gestion Comptable
5 Bd Victor Hugo  

12400 Saint  Affrique

Tél : 05.65.49.29.91

Lundi 8h30 à 12h – 14h à 16h

Vendredi 8h30 à 12h

Sur rdv mardi et jeudi 8h30 à 12h

Accueil téléphonique tous les jours

8h30 à 12h – 13h30 à 16h

Horaires d’ouverture de la déchetterie

Lundi de 7h45 à 12h

Jeudi  de 13h à 17h30

Samedi de 9h à 12h

Assainissement non collectif Parc Naturel 

Régional des Grands Causses

71 bd de l’Ayrolle – 12100 Millau

Tél: 05.65.61.43.50 / 06.47.75.30.78

Syndicat mixte Tarn Sorgues Dourdou Rance 

(ex syndicat de la vallée du Rance)

Mairie route de Lacaune 12370 Belmont Sur 

Rance .

Tél : 05.65.498.38.50 – Mail : contact@tsdr.fr

Lundi et Vendredi  de 8h30 à 12h et de 13h à 

17h

ESSI (Emploi St Sernin Inter Actif)

Tél : 05.65.97.52.04

Permanence le mercredi de 10h à 12h

Association regroupant 3 associations locales:  

Familles Rurales, Jeunesse Sportive Rance et 

Rougier et Maison Familiale Rurale

Site Web : http://www.st-sernin.fr - Page Facebook - Panneaux affichage et information numérique - Livret d’accueil
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